



## SPLIT FINANCIERO

## LA CONFRONTACIÓN POR EL SALARIO MÍNIMO 2023

POR JULIO PILOTZI

juliopilotzi@hotmail.com Twitter: @julopilotzi

El consejo de representantes de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) tiene lista su sesión permanente para analizar las propuestas del incremento al salario mínimo en el país durante el 2023. En 2019 se aprobó un incremento de 16.2 por ciento al salario mínimo nacional, en 2020 se subió en 20 por ciento, en 2021 el incremento fue de 15 por ciento, y en 2022 fue de 22 por ciento para llegar hoy a colocarse de 88 a 173 pesos diarios. Este órgano descentralizado del Gobierno federal tripartita va tarde en el análisis para el 2023, pero se tiene fe que pronto se podría alcanzar un acuerdo analizando las propuestas que presentarán todos los sectores que la integran.

El tema fundamental que se destaca es el impacto que ha tenido, y seguirá teniendo, la inflación, incluso sabiendo que el próximo año será uno difícil en la parte de crecimiento económico, y porque aunque se tienen esperanzas de un control de la inflación no se tiene la certeza de cuándo termine el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania que sigue impactando las economías a nivel mundial.

No hace mucho se comentó y se sabía que el deseo era que para 2024 se estableciera en niveles de 189.04 pesos, pero ahora todo cambia con el panorama que se tiene del país y del contexto internacional, incluso los datos que ya se tienen en la frontera con Estados Unidos. Lo de siempre estará en la mesa de negociación, condiciones del mercado laboral y las estructuras salariales, costo de vida, impacto en los libros financieros de las empresas, y otros parámetros que influyen en el poder adquisitivo.

La aspiración presidencial es que el salario mínimo

tenga un aumento del 20 por ciento en 2023, veremos si el discurso del Presidente Andrés Manuel López Obrador se hace escuchar en esto que ha iniciado con Conasami.

Sindicatos y centrales obreras proponen un incremento del 25 por ciento al salario mínimo, pero los empresarios ofrecen un alza sólo del 15 por ciento para que se recupere de la inflación.

Una Encuesta Mundial 2022 de la Confederación Sindical Internacional (CSI), que entre sus integrantes se encuentra Bulgaria, México, Argentina, Brasil, entre otros, afirma que los empleados consideran que el salario mínimo no es suficiente para llevar una vida digna. Incluso si usted le pregunta a los académicos de cuánto debería ser el salario mínimo para tener un buen nivel de vida, le dirá que de 817 pesos, eso dice un académico de la Ibero. Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dice que es riesgoso un incremento del 30 por ciento al salario

mínimo, como perfilan proponer las autoridades laborales para 2023.

**Recorta Kavak.** Si usted trabaja en Kavak, que fundaron los hermanos Carlos, Loreanne García Ottati y Roger Laughlin, puede ser que esta semana le llegue un correo electrónico diciéndole que muchas gracias por formar parte de este proyecto, pero que pase por su liquidación. Este proyecto en el que presumían invirtió Green Oaks, DST Global, Kaszek Ventures, QED Investors, General Atlantic y Softbank, ahora sufre el resultado de sus malas decisiones y va por su reestructuración financiera, la pregunta es ¿le alcanzará con esto?, seguramente no, porque otros retos vienen.

**Llamado conciliador.** Desde España desembarca en México que el diputado panista Santiago Creel y el senador Ricardo Monreal, de Morena, han pactado lanzar juntos una convocatoria de reconciliación nacional. Fue una plática larga y extensa se sabe, la que ocurrió entre estos dos legisladores. Lo que se desea es un diálogo sólido que dé la certeza a un futuro político del país. Se establecerán mesas en Ciudad de México y en las 32 entidades de la República que deban ser en motivo de reconciliación nacional. Así que esto quedará listo antes de que termine 2022 teniendo grandes personalidades de la política, y prepárese porque también estarán personalidades de todas las facciones políticas de la República Mexicana.

**Voz en off.** Trasciende que la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) va por Meta, propietaria de Facebook, Instagram y WhatsApp; en recientes fechas innumerables mexicanos han sido objeto de fraude en la parte de servicios turísticos. Ojalá, y esto sólo sea el inicio de una investigación que tendría que abarcar otros fraudes que ocurren todos los días en su marketplace...